



An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Rathausplatz 1
64846 Groß-Zimmern

Montag, 30. August 2025

Prüfantrag – Kunstrasenplatz

Sehr geehrter Herr Pentz,

bitte nehmen Sie nachstehenden Prüfantrag auf die Tagesordnung der Sitzung der Gemeindevertretung.

Antrag:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, zu prüfen, inwieweit eine Förderung für die Errichtung eines Kunstrasenplatzes auf dem Gelände des Gemeindeparkplatzes möglich ist.

Begründung:

Der bestehende Rasenplatz ist aufgrund klimatischer Bedingungen – insbesondere extremer Nässe im Winter sowie Trockenheit im Sommer – häufig nicht bespielbar. Dies führt regelmäßig zu längeren Sperrzeiten. Darüber hinaus ist eine regelmäßige Pflege, insbesondere das Mähen, nicht zuverlässig möglich.

Diese eingeschränkte Nutzbarkeit behindert nicht nur den Trainings- und Spielbetrieb, sondern erschwert auch die Arbeit der örtlichen Sportvereine erheblich. Ein Kunstrasenplatz würde eine ganzjährige und wetterunabhängige Nutzung ermöglichen und somit langfristig zur Stärkung des Vereins- und Schulsports in unserer Gemeinde beitragen.

Zudem soll im Zuge der Maßnahme ein überdachter Aufenthaltsbereich entstehen, der als Regen- und Gewitterschutz dient.

Der Hessische Ministerpräsident hat zuletzt angekündigt, kommunale Sportstätten verstärkt fördern zu wollen. Auch auf Bundesebene gibt es neue Entwicklungen: Sport soll Teil des Sondervermögens der Bundesregierung werden, was zusätzliche Fördermittel in Aussicht stellt. Weitere Informationen dazu finden sich in der Pressemitteilung der Pressesprecherin Esther Walter aus dem Hessischen Ministerium für Familie, Senioren, Sport, Gesundheit und Pflege unter folgendem Link:

CDU-Fraktion im Gemeindeparlament
www.cdu-gross-zimmern.de

Fraktionsvorsitzender: Maximilian Burger – An der Ziegelei 11– 64846 Groß-Zimmern
Tel.: 06071 7484897 E-Mail: burger_ju@web.de



Bereits im Jahr 2023 hatte die CDU-Fraktion einen entsprechenden Antrag zur Errichtung eines Kunstrasenplatzes eingebracht. Der bereits genehmigte und im Haushalt verankerte Kunstrasenplatz wurde durch eine Mehrheit in der Gemeindevertretung aktiv abgeplant. Diese für uns nicht nachvollziehbare Entscheidung erachten wir als gravierenden Fehler, da die Gemeinde damals nur einen Bruchteil der Kosten selbst hätte aufbringen müssen.

Betrachtet man die umliegenden Städte und Gemeinden im Landkreis sowie darüber hinaus, ist klar: Der Breitensport setzt auf Kunstrasenflächen. Laut Sportstättenkatasters des Landkreises Darmstadt-Dieburg gibt es insgesamt 23 Kunstrasenplätze, davon 19 Großfeld-Kunstrasenplätze. Die meisten von ihnen liegen jedoch im westlichen Teil des Landkreises; lediglich drei Plätze befinden sich im Ostkreis. Werden Rasenplätze erneuert, entscheiden sich viele Vereine, Kommunen und Städte für die besser und länger nutzbaren Kunstrasenflächen.

Angesichts der erneut aufgetretenen Probleme mit der Beispielbarkeit des Platzes – insbesondere in den vergangenen Monaten – sowie der sich nun erneut bietenden Fördermöglichkeiten hoffen wir, dass unser Anliegen nun auf breitere Zustimmung trifft.

Ziel ist es, die Rahmenbedingungen für den Breitensport in der Gemeinde deutlich zu verbessern und den örtlichen Vereinen sowie den angrenzenden Schulen eine zukunftsfähige Infrastruktur bereitzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads "Maximilian Burger". The script is cursive and fluid.

Maximilian Burger
Fraktionsvorsitzender